

平成29年5月31日

議会報告会・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木照一様

代表者 伊藤和子

記録員 結城義巳

班員 村山俊雄

班員 佐藤俊弥

班員 熊澤光吏

議会報告会・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり報告します。

記

1 日 時	平成29年5月12日（金）午後7時から午後8時30分まで	
2 会 場	市立長岡公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	12人	
5 報 告 内 容	昨年12月から今年3月までの定例会・臨時会で議決した内容、賛否が分かれた議案とその理由、モンテディオ山形新スタジアム建設の本市誘致について等。	
6 意見交換の内容（議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等）	意 見 等	当 日 の 回 答
	市民 天童市の待機児童は何人か。 ゼロではないと聞いているが、「子育て日本一」の市であり、頑張ってほしい。子どもを自分でみていると働けないので、借金も返せない。認証保育園やこども園は金がかかる。市も人まかせでなく頑張ってほしい。(1)	議員 ゼロではなかった。入所待機児童は148名と確認されたが、その後、認証保育所へ入った人、育休を取つて自分で見ることにした人等、入所をあきらめた人を除けば36名と聞いている。あきらめた人は、待機児童にはならないというのが国の基準である。 市では新たに保育園を建設しない。平成29年度に、民間の「つばさ」で建設計画があり、市も補助することにしている。
	市民 天童南駅からイオンに向かう	議員 所管は警察になる。そういう要望

	<p>交差点をスクランブル交差点にすれば、県内初であり P R 効果もあるのではないか。(2)</p>	<p>は伝えて、実現させたい。 基準に合致するのかどうか確認したい。</p>
	<p>市民 舞鶴山の景観は良くなつた。文学の碑は市政施行 45 周年記念事業になっている。いつ完成するのか。 議員も忘れてはいるのではないか。(3)</p>	<p>議員 田宮虎彦の話などもあったが、確認する。</p>
	<p>市民 結城議員が文化向上と人口増加について一般質問しているが、人口増加策について市ではどのような対応をしているのか。</p>	<p>結城議員 昨年 11 月の「天童市生涯学習フェスティバル」において、明治大学土屋学長の講演があった。先生は、「能」の研究者としては我が国的第一人者である。 先生は「天童市は『将棋のまち』として全国に知れ渡っている。将棋と能を結びつけた「薪能」をやつたらどうか。私もできるだけ協力します。これを実施すれば、マスコミも飛びつくし、全国に知れ渡ることになる。」 その講演を聞いたので、天童市としてどのような「薪能」を実現して、人口増加策にしてはどうかと質問したもので、人口増加は、波及効果として期待したものです。</p>
	<p>市民 もっと具体的な提案をすべきでないか。(4)</p>	<p>議員 雇用対策としての工業団地の造成、給食費や医療費の無料化、空き家対策や結婚した人への補助金による支援等に取り組んでいる。</p>

	<p>市民</p> <p>昨年、請願に対して議会で否決しているが、どのような請願の内容だったか、どうして否決されたのか。(5)</p>	<p>議員</p> <p>「安保法制の廃止を求める意見書」を市議会として、国への提出を求める請願であったが、総務教育常任委員会では採択、本会議で不採択となったものです。</p>
	<p>市民</p> <p>モンテディオ山形スタジアムの本市への建設について、市民文化会館へ市民 1200 人が集まり、気運の盛り上がりを図った。議会にも要望書を提出している。現在どのような対応をしているのか。</p>	<p>議員</p> <p>1 億円の基金を積み立てた。3 月までに方針を決めると聞いていたが、まだ決まっていないようだ。動きを静観するしかないのが現状である。市でも頑張っている。</p>
	<p>市民</p> <p>静観していくよいのか。決まってからでは遅い。県で決めるにしても、議論する委員会のメンバーに天童市民が入っていない。</p>	<p>議員</p> <p>スポーツ振興議員連盟をつくって支援している。</p>
	<p>市民</p> <p>議員全員入っているのか。</p>	<p>議員</p> <p>任意加入である。</p>
	<p>市民</p> <p>議会でも頑張るべきである。市の部署に対策室を作るべきでないか。情報が入ってくるシステムを作るべき。山形市役所では「サポータークラブ」があるが、天童市役所にはまだない。(6)</p>	<p>議員</p> <p>職員も頑張っている。試合の 3 日前から、モンテのシャツを着て盛り上げている。サポータークラブをつくるべきでないかと要請したい。</p>

	<p><b>市民</b></p> <p>この議会報告会・意見交換会は10回と聞いているが、参加者が少ない。</p> <p>市長との懇談会は、すぐ回答が返ってくるが、この会の経過について、どのようにして返しているのか。質問した人に返さないと参加者は増えないとと思う。(7)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>各市立公民館に、経過についての報告書を送付している。</p> <p>市長は執行部であり、すぐに返答できる立場にある。議員には決定権がないので、執行部に伝えるだけになる。</p> <p>どうすれば良いのか検討したい。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>議員は地域の課題に取り組んでいない。地域とのつながりが薄くなっている、議員に頼らなくなってしまった。若い人は全く関心をもたない。(8)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>議員はそれぞれの地域でも取り組んでいると思う。若い人の無関心は大きな問題である。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>最近特にいろいろな問題が多い。防犯に取り組んでほしい。防犯カメラももっと必要ではないか。(9)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>防犯は市政にとっても重要な課題である。カメラは駅周辺をはじめ必要だと思われる所へ設置している。</p>
	<p><b>市民</b></p> <p>天童南駅周辺はいつ完成するのか。全体の完成に向けての計画が解らない。駅周辺にモンテの旗を立てたいので、早く知りたい。(10)</p>	<p><b>議員</b></p> <p>市報に載せている。9月に完成と聞いている。3月議会の予算審議は、次年度の当初予算全体について、予算特別委員会で1週間ほど審議するので傍聴もしてほしい。</p> <p>完成しなくとも、駅周辺には効果的な場所があるのではないか。</p>
7 所 管	<p>長岡サポートーズクラブが熱を入れて活動をしているので熱気が感じられた。</p> <p>意見交換会で出された意見への返答について提起された。報告書は出されるが、確実な返答が期待されている。</p>	